
 

  

Jahreshauptversammlung SV Großmoor 

 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des SV Großmoor (SVG) fand am 7. Februar statt. 

Der 1.Vorsitzende, Friedhelm Havenstein konnte neben zahlreichen Mitgliedern des 

Sportvereins die Gastrednerin Frau Gunda Thielecke und ihren Kollegen Werner Stachetzki 

vom NTB Turnkreis Celle sowie vom ASV Adelheidsdorf den Vorsitzenden Timo 

Weißenstein und den Schriftwart  Torsten Vaupel begrüßen. 

In einer Gedenkminute gedachten die Teilnehmer der im vergangenen Jahr verstorbenen 

Mitglieder Edwin Skerra, Vilja Grützmann und Gerhard Peuckert.  

Die 1. Vorsitzende des Niedersächsischen Turner-Bunds (NTB) Turnkreis Celle, Gunda 

Thielecke berichtete in ihrem aufmerksam verfolgten Vortrag über die Aufgaben und 

vielfältigen Angebote des NTB. Für viele überraschend war die große Mitgliederzahl im 

Turnkreis Celle mit 14.524 Mitgliedern in 48 Vereinen. Frau Thielecke ermunterte die 

Versammlungsteilnehmer, sich an diesen angebotenen sportlichen Aktivitäten zu beteiligen 

und sie zu nutzen.  

Nach Verlesung und Genehmigung des Protokolls über die Jahreshauptversammlung 2019 

erstattete der 1. Vorsitzende seinen Jahresbericht. In den letztjährigen sieben Sitzungen des 

erweiterten Vorstands wurden die allgemeinen Verwaltungs- und Organisationsaufgaben zur 

Aufrechterhaltung des sportlichen Ablaufs besprochen. Einen großen Part nahmen die 

Planungen für die diesjährige 100-Jahr-Feier ein. Darüber hinaus nahmen Friedhelm 

Havenstein und Klaus Tremmel als Abordnungen des SVG an der Jahreshauptversammlung 

des ASV Adelheidsdorf teil.  

Anhand der aktuellen Mitgliederzahlen im SV Großmoor erläuterte der Vorsitzende die 

Zusammensetzung der Sparten und die Altersstruktur im Verein. Die sinkende Mitgliederzahl 

konnte durch Neuzugänge nicht kompensiert werden. Dies liegt u.a. darin begründet, dass 

mangels fehlender Hallenzeiten in Adelheidsdorf keine passenden Angebote für Jugendliche 

und Damen der mittleren Jahrgänge entwickelt werden konnten. Zumindest für zusätzliche 

Tanz- und Zumba-Angebote stand die Halle sonntags zur Verfügung. Vielleicht bieten diese 

Sportangebote die Gelegenheit, dem SVG beizutreten. 

Friedhelm Havenstein berichtete zum wiederholten Mal über die Dringlichkeit der 

Erneuerung des A-Platzes. Diese grundlegende Sanierung wäre in diesem Jahr möglichst 

bis zur Feier des 100jährigen Vereinsjubiläums wünschenswert, da ein intensiver 

Spielbetrieb mit vielen Gästen geplant ist. Der Vorsitzende brachte seinen Wunsch zum 

Ausdruck, dass die Fußballmannschaft zum 100. Vereins-Geburtstag den Aufstieg in die 2. 

Kreisklasse erreicht.  

 

 

Nach Jahren der Wander-Abstinenz wurde am 

22. September 2019 wieder ein Wandertag 

angeboten, den 33 Wanderfreunde unter 

Leitung von Horst Tetzlaff auf  einer 9 km 

langen Strecke begeistert genutzt haben.  

 

 

 



 
Das adventliche Kaffeetrinken für Senioren war auch 2019 wieder ein voller Erfolg. Der Dank 

ging an Ulrike Tremmel und an Elke Hahn, die sich bei der Vorbereitung und Durchführung 

dieser Veranstaltung besonders eingebracht haben.  

Ein herzliches Dankeschön richtete Friedhelm Havenstein an alle Sponsoren. Durch ihre 

Werbung an den Vereinsbussen und den Werbetafeln auf dem Sportplatz helfen sie mit, die 

Aufwendungen für die Fahrzeuge, die Einrichtungen und die sportlichen Aktivitäten des 

Vereins, besonders für die Jugendarbeit zu finanzieren. 

 

 

Für 25jährige Vereinszugehörigkeit wurden geehrt: Klaus Tremmel und Frank Schareina 

Friedhelm Havenstein sprach seinen Dank an alle Vorstandsmitglieder für die erfolgreiche 

Zusammenarbeit aus und dankte allen Amtsinhabern für ihren Einsatz und ihre Leistungen, 

sowie allen Sponsoren und Gönnern des SV Großmoor für ihre Unterstützung. 

Im Anschluss folgten die Spartenleiter-Berichte aus den Bereichen  Gymnastik, Tanzen und 

Fußball sowie der Jugendleitung des SV Großmoor. 

Elke Hahn berichtete über den Werdegang der Gymnastiksparte mit ihren drei 

verschiedenen Gruppierungen. Anschließend folgte ein Überblick über die verschiedenen 

sportlichen wie gesellschaftlichen Angebote der vielseitig engagierten Gymnastikdamen. Für 

das Jubiläumsjahr ist zusätzlich eine Retro-Kinderfaschingsparty im Dorfgemeinschaftshaus 

geplant.  

 

Den Bericht von Reiner Günther über die Tanzsparte trug 

Friedhelm Havenstein vor. Seit etwas mehr als einem Jahr 

wird die Sparte vom  Übungsleiterpaar  Christine und Jochen 

Torke trainiert. Das erfolgreiche Tanzpaar legt sehr viel Wert 

auf Haltung und Fußarbeit. Die Spartenmitglieder müssen 

vieles neu lernen. 

       

 

 



 
Den Bericht der Fußballsparte gab der stellvertretende Spartenleiter Felix Smid ab: Es gibt 

nur noch eine Herrenmannschaft, die aktuell vom 2. Tabellenplatz in die Rückrunde startet 

und konzentriert den Aufstieg meistern möchte. Die Mannschaft ist durch den Verein und 

dank vieler Sponsoren bestens mit neuen Trainingsanzügen und Trikots ausgestattet  

Die Ü50 haben in der letzten sowie der laufenden Saison eine Spielgemeinschaft mit 

Nienhagen gemeldet. Trotz guter Trainingsbeteiligung mussten mehrmals Spiele mangels 

Spieler kurzfristig abgesagt werden. Da die Mannschaften Ü32 und Ü40 nicht ausreichend 

mit Spielern besetzt waren, wurden teilweise Gastspielerlaubnisse für Nienhagen und 

Altencelle ausgestellt.  

Zum Jubiläum veranstaltet die Fußballsparte zum einen den Samtgemeinde-Cup im 

Herrenbereich und zum anderen die Kreispokalendspiele der Ü32, Ü40 und Ü50, die in 

Großmoor stattfinden. 

In Vertretung für Marcus Schiwek gab Christian Kling einen Bericht über die Aktivitäten im 

Jugendfußball ab. Alle Jugendliche und Kinder spielen in einer  Jugendspielgemeinschaft mit 

dem VFL Wathlingen. Diese Spielgemeinschaft ist zwingend erforderlich, weil der SV 

Großmoor zu wenig Spieler hat, um eine eigene Mannschaft zu melden.  

Eine Ausnahme bildet hier die B-Mädchenmannschaft von Trainerin Anja Schareiner. Die 

Spielerinnen gehören alle dem SV Großmoor an. Dank ihres ausgesprochen guten und 

erfolgreichen Fußballspiels wurden sie in der letzten Saison sogar  Staffelsieger. 

Jeden Freitag findet ein so genanntes Freekick Training für alle Jugendlichen aus der 

Gemeinde auf dem Sportplatz satt. Dieses Training wird gut angenommen und von unserem 

ausgebildeten Jugendtrainer mit C-Lizenz, Torsten Helmecke, geleitet. 

Im September 2019 war die Fußballschule von Hannover 96 wieder zu Gast in Großmoor 

und hat die Kinder und Jugendlichen mit einem intensiven Trainingsprogramm begeistert. 

Leider war die Teilnahme etwas rückläufig, weil die Nachbarorte auch Fußballschulen 

anbieten. 

Die vom SV Großmoor eingeführten Schwimmkurse im Hallenbad in Nienhagen sind 

weiterhin gut besucht. Es gibt eine rege Nachfrage aus dem gesamten Landkreis, die 

teilweise sogar abgesagt werden mussten, weil die Kurse sehr schnell belegt waren. 

Nach dem Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer wurde auf Antrag der gesamte 

Vorstand von der Versammlung einstimmig entlastet. 

Es folgten Neuwahlen mit folgendem Ergebnis: 

Zweiter Vorsitzender : Klaus Tremmel 

Pressewart: Arne Böttger 

Stellvertretender Kassenwart: Dennis Parlaska 

 

Anträge an die Jahreshauptversammlung lagen nicht vor. 

Friedhelm Havenstein bedankte sich bei den Gästen und den anwesenden Mitgliedern und 

schloss die diesjährige Jahreshauptversammlung. 


